

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José sábado 9 de setiembre de 1905

NÚMERO 1135



JARDINERIA "LA FLOR"



DE ALFREDO BRADE

En Chile Perro - 300 varas al Sur de la Soledad

Unica Jardinería Moderna en Costa Rica

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO

Portentosa Transformación



EDAD 9 AÑOS

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años respectivamente.

La transformación maravillosa de un sér endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la



EDAD 11 AÑOS

EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quiróz, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Ledo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extraetamos.

HABANA, 15 de Marzo de 1903.
Sras. SCOTT & BOWNE, Nueva York.
Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remito á Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido á un golpe sufrido en el pecho lo tuve atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano el fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; su figura era un espectro, sólo huesos y espíritu. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quiróz, después de haber agotado todos los otros recursos le recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un año. El resultado tan prodigioso que nadie pensó, puede verse por las dos fotografías que tengo tanto gusto en remitir á Uds., autorizándolos para que las publiquen.
CATALINA PERAZA, VDA. DE MARIBONA.

ROQUE SANCHEZ QUIROZ, Médico y Cirujano.
CERTIFICO: que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, vecino de Omas Núm. 41, á consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de agnecia que parecía imposible pudiese recuperar la salud á pesar de haberle indicado los medicamentos y el régimen alimenticio que á mi juicio le convenia. En esas circunstancias tuve la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me habia proporcionado en otras ocasiones, obteniendo esta vez un resultado que á mi mismo me causa asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión.
HABANA, Marzo 16 de 1903.
Dr. ROQUE SANCHEZ QUIROZ.

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana, á 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: PEDRO MONTERO, C. REQUENA

Francisco de Castro

ME VENDEN POR HERMOSA

Donde los Sres. CHAVES y LUTZ me encontraréis

En EL ACORAZADO de BERTHEAU y C^{as}, os informarán. Esta acreditada fábrica de calzado también vende las

famosas máquinas de SINGER

Haced una visita á la casa de Bertheau y C^{as} y os convenceréis

EL DEPOSITO DE MADERA MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de cedro amargo Caoba Pochote Guanaeste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que se reciben en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tablero illo y tabillita que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ojos, limones, timones y parales. Reglas cortadas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

GRAN FABRICA DE MUEBLES NIKANOR VALVERDE & COMPANIA

Situada en el puente de la Fábrica Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de máquinas que permiten elaborar todas las manufacturas del ramo á precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo. Se hacen trabajos de Tapicera y colchonería

CAL DE CONCHA.

En mi Funeraria sita en la Plaza de Ganado, vendo cal por mayor á \$ 1-75 la fanega. Se mandará á domicilio en esta ciudad.

NRIQUE AZOFEIFA.



ATACA CUANDO MENOS SE ESPERA

No puede saberse el momento en que le ha de atacar á uno un dolor en las regiones dorsales. Todo el mundo sufre á ocasiones más ó menos de dolores dorsales ó de espalda como consecuencia de abuso de los riñones y de hacer demasiado excesivas sus tareas. Mismas son las formas en que se abusa de los riñones. El uso extremado de estimulantes y bebidas alcohólicas, la cerveza y aún el té y el café afectan los riñones; todo el que su empleo ó oficio le obliga á estar en una posición inclinada; toda injuria á los tendones ó ligamentos de la espalda; el permanecer por todo el día en estas diversas maneras de abusar de los riñones. Un frío, una caída ó una pisada en falso son propensos á afectar los riñones y las consiguientes sufrimientos en una forma ó otra. Nunca se sabe de qué modo cuando los riñones van á enfermarse, pero para su curación existen.

LAS PILDORAS DE FOSTER PARA LOS RINONES

Remedio que nunca falla en complicaciones de los riñones. Eficaz para toda forma de dolor dorsal, trastornos urinarios, retención de la orina ó orinar con demasiada frecuencia ó á retazos, ardencia en el conducto al orinar; toda afección de los riñones ó veiga así como también para la peligrosa diabetes, la hidropsia y el Mal de Bright.

Del señor Juan de Melo, distinguido jurisconsulto y hombre que ha sido de notable prominencia en el Magisterio de la isla domiciliado en la calle de Aguiar Núm. 35-Habana, Cuba.
"El mérito de las Pildoras de Foster para los riñones se manifiesta desde el momento en que empiezan á tomarse. Según me han informado conocidos de aquí mismo de la Habana que padecían de dolores de espalda y en los riñones, han logrado curarse con el uso de estas pildoras. Mi esposa también las ha usado con buen éxito; ha tomado dos pomos de dichas Pildoras de Foster para los riñones y la han tenida, en una completa curación. Destruyen la piedra de los riñones y hacen que el paciente recobre las fuerzas perdidas, como me consta que ha sucedido en el caso de muchos que las han tomadas. Por tanto recomiendo á los que sufren de achaque análogos á los de mi esposa en la creencia de que como ella, alcanzarán una pronta duración con el uso de estas pildoras."
NOTA.— Enviaremos una muestra gratis, franco de porte desde -j Buffalo, á quien nos escriba solicitándola.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Foster-McClellan Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

ADVERTENCIA

Pasado el periodo de discusion de la campaña electoral presente, sin cambiar en absoluto su táctica de cultura y de decencia que debe ser la norma de la prensa en todo el mundo, EL DERECHO continuará prestando su contingente en pro de la causa de la justicia y de la razón que es la causa del pueblo.

Si en lo más ardoroso y reñido del debate que acaba de pasar esta hoja no traspasó los límites que desde un principio se fijó, ahora que se trata de conservar y mantener los derechos conquistados hasta que estén confirmados con el ascenso al Gobierno de la causa popular el 8 de mayo de 1906, no cambiará en absoluto de conducta.

En lo sucesivo toda colaboración para esta hoja será solicitada. La Dirección se reserva el derecho de corregir ó rechazar del todo los trabajos que se le remitan.

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Elecciones

En los datos publicados anteriormente de los sufragantes de la provincia de San José, involuntariamente se omitió San Isidro.

En este distrito votaron:

Table with 2 columns: Party, Votes. Republicanos 459, Cleto 111.

Tenemos por consiguiente, que apesar de las dificultades que pusieron las mesas para la votación, las mesas en que había mayoría cletoista, el resultado de las elecciones es este, en la provincia de San José.

Sufragantes:

Table with 2 columns: Party, Votes. Republicanos 9.463, Cleto 3628.

UN NUEVO HOGAR

Podéis estar seguros de que en ninguno de los álbums de las gentes que admiran á las bellas de esta tierra falta la fotografía de la señorita Hortensia Quijano.

En nuestro cielo ella ocupa un lugar de preferencia entre las bellas de primera magnitud. Su belleza impone respeto y admiración. ¿Sabéis por qué? Porque anuncia un conjunto de virtudes de las que dan realce á nuestras señoritas irreprochables primero, y á nuestras señoras dignas de los mayores elogios después.

A Tobías Zúñiga Montúfar no hay casi quien no lo conozca.

Nuestras frases cariñosas para él están por demás. Todos saben que es uno de los jóvenes luchadores que entran ya al escenario de la vida y de los cuales hay que esperar mucho y bueno.

Tobías trae con el conjunto de sus prendas personales, los precedentes de un abolengo recomendable.

La lealtad del otro Tobías, del viejo, la caballerosidad en todos sus aspectos, y por los Montúfares la energía de los hombres de brega y el gran corazón y todas

las virtudes juntas que representa el alma de su hogar, la estimabilísima doña Chayito.

Hortensia y Tobías fundarán entonces un hogar envidiable. Cuando recibimos la participación de esa grata nueva pensamos en los grandes pensamientos que se encuentran, en las grandes almas que se abrazan, en los predestinados por el cielo para realizar en la tierra la vida grande, la única vida posible, la del amor.

Otros canten en la frase armónica y rimada á esa feliz pareja, nosotros consignamos la noticia prediciendo á Hortensia y á Tobías lo único digno para ellos: un porvenir de dicha y felicidad.

Muerte de muertes

Los diarios neoyorkinos hablan de una nueva clase de muerte que los sabios llaman muerte azul. Los misteriosos rayos Roetgen la producen y el proceso destructivo que originan reviste todos los caracteres del que pudiera crear la más terrorista de las imaginaciones ó el más loco de los locos: la piel se va quemando, la vista va desapareciendo, los oídos dejan de funcionar, el cabello cae y llagas cancerosas van cubriendo el cuerpo poco á poco y extendiéndose por él en forma de espiral, en ondulaciones como de serpiente.

Así se la llama: la muerte azul. Con todo y eso hay una más terrible todavía pues no se presta, como las otras, á despertar en los demás la conmiseración ó el respeto, sino que hace surgir el vacío, el aislamiento absoluto con sus variadas formas de desdén ó de desprecio: es la muerte moral.

De qué sirven las ideas si no se viven en espíritu y en verdad? De qué valen los principios si á la mitad de su desarrollo se les hace á un lado, pisoteándolos y dejándolos, maltrechos, á la vera del camino? De qué sirve la teoría si no se edifica? La palabrería hueca y rimbombante quédese en buena hora para sports académicos ó para adular diosas: venga en su lugar el hecho, el verbo, la expresión cierta de lo que se piensa ó se dice: que sea algo así como el vocablo atrevido que cristaliza la emoción que se experimenta, que la pinta, que la esculpe.

Sólo así se conoce á los hombres, en las situaciones difíciles ó en los momentos decisivos.

No puede negarse que la política es una gran escuela por lo que á eso atañe: durante ella se ven resurrecciones y se contemplan también estrepitosas caídas, de esas de que nunca se levanta, muertes morales que nada podría conjurar, terribles anatemas de la opinión pública, inris de fuego que no perdonan.

Es algo peor que la muerte azul. Verdad? La una para los sabios: la otra, para los apóstoles que no viven sus convicciones porque no tienen valor para defenderlas.

ARGOS.

MEDIOEVAL

(De Stechetti.)

Era oscura la noche, en el castillo todo ya dormía y el rubio paje preso solo con su dolor así gemía:

—“¡Pobre de mí! ¡á qué altura mi esperanza y mi amor he levantado! “adoro á la Princesa “y el Rey en la prisión me ha sepultado!”

“¡Oh, si una sola lágrima “ella, pensando en mí, por mí llorara, “este frío sepulcro “yo por un gran imperio no cambiara!” De pronto, blanca imagen, se le aparece en la ferrada puerta, y, trepidando el preso le preguntó:

—“¿Quién eres, pobre muerta?” —“Muerta no estoy”, murmura la aparición gentil. ¡Mírame, tócala! “¿Sabes? la guardia duerme... “¡Soy la princesa... bésame en la boca!...”

JULIO VIVES GUERRA,

SUETOS

LA DIVINA COMEDIA.—Dante Alighieri no ha existido jamás. Tal se ha propuesto demostrar un investigador polonés llamado Linowitz. La Divina Comedia la adjudican á un tal Chasdnikas, judío, autor en el siglo XIV de todas las obras atribuidas al Dante.

De Burgos [España] se señala el caso extraordinario de una mujer, Benita de la Fuente, que ha despertado después de dormir durante treinta y dos años. En 1874 cayó en un estado cateléptico; desde aquella fecha su única alimentación es la absorción forzada de agua, caldo ó leche. Inmediatamente que despertó recobró el uso de la palabra manifestando su deseo de no tomar más leche. Tres días después su familia la hizo levantarse y pasear un poco en su cuarto; reconoció á todos los miembros de su familia, pero manifestó no recordar nada anterior al día en que empezó su sueño y rechazó en absoluto la noticia que se le daba de que hacía treinta y dos años que estaba durmiendo.—(De una revista científica europea).

Tsar.—Se emplea á menudo esta palabra mal escrita, Czar, refiriéndose al emperador de Rusia. Tsar, que viene del latín czar; es un título que desde la época de Pedro el Grande se ha usado en vez de imperator, emperador. Según el protocolo ruso, el título de tsar es inferior al de emperador. El emperador es calificado como gausar imperator (señor emperador.) Lleva el título de tsar por el reino de Polonia y por otros estados desaparecidos hoy (tsar de Kazan, de Astrakahan, etc.) El heredero del trono lleva el título oficial de tsarevith ó cesarevith y no tsarevitch como habitualmente se escribe.

DE UNA CARTA DE TRES RIOS

“Si hombre: no tienes ni puedes tener idea de la satisfacción que causa

vivir en un pueblo como éste; la vida de la libertad saben entenderla aquí y saben vivirla; las autoridades son discretas y de ley; los gobernados activos y respetuosos; y si quieres conocer un pueblo verdaderamente republicano, ven para acá y permanece unos días entre nosotros; te llevaremos á los distritos para que te huelgues conversando con aquellos viejos y aquellos mozos, todos íntegros, sólidos y firmes bases del edificio democrático aquí construido hace muchos años; conversarás con nuestras matronas y te parecerá un sueño la contemplación de tanta energía, de la firme convicción que las caracteriza; ellas también son republicanas y saben repudiar con dignidad lo que no es bueno ni justo. Así como se respira el aire puro de la Carpintera y de Los Lotes, el ambiente social está siempre saturado de republicanismo sincero”

“Ya no nos cabe aquí duda de que los pueblos tomados de la mano van entonando el himno de la República, todos en coro, en estrecha y fraternal unión; y algo que nos alegra mucho, que nos hinche el corazón de júbilo, que nos llena el alma de satisfacción es saber que en la provincia de Cartago no estamos solos; tenemos un compañero decidido, un hermano que alarga su diestra por sobre la vieja y desgraciada ciudad y por sobre las colinas de Ochozogo para encontrarse y estrecharse con la nuestra; nosotros también hemos saludado con saludo cariñoso á ese pueblo compañero que como nosotros supo sustraerse á las influencias mefíticas del partido corruptor. Ese pueblo es el Paraíso; calzó para esta jornada la bota del caballero leal, tomó como armas la razón y la justicia, lanzó una mirada escudriñadora en el horizonte, nublado entonces, de nuestro porvenir, y así preparado, bragado, resuelto, inquebrantable, se echó en el mar proceloso de la política hasta salir sano y salvo á la otra orilla de la costa saludando la República y ufano de su hermoso triunfo.

“Así se lucha y así se vence. Los lagartos del mar político han querido tragarse muchos pueblos pero éstos los han echado atrás”

“Por lo demás, nada de nuevo. Los días pasan tranquilamente y nosotros esperamos con calma el de la redención de la Patria. Y para no agriar más lo que estubo en fermentación, no te cuento las hazañas del nunca como se debe bien ponderado Juan Montealegre, ni la amarga impresión causada con motivo de los abusos cometidos en Alajuela, Heredia, Guanacaste, Naranjo y demás pueblos que han debido sufrir el ultraje á las leyes y á la Constitución, declaradas de hecho en suspenso por los acólitos envenenados de un carro que á su paso sólo dejó injusticia, rubor y maltrato”

Por la copia, FRANCISCO JOSÉ.

OFICIAL

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Nombra á don Alejandro J. Alvarado, para auxiliar de la escuela mixta de Guadalupe del Zarcero del cantón del Naranjo. Don Domingo V. Argüello, para primer maestro de la escuela de varones de Liberia.

GOBERNACIÓN

Nombra á don Eulogio Soto para

Jefe Político del cantón de Poás de la provincia de Alajuela, en reposición de don Miguel Gómez, quien buelta separado de sus funciones.

Proceso electoral En el Guanacaste

Triunfo del rupertismo

Pues bien, el mayor, el célebre mayor, miembro prominente de la Unión Guanacasteca á deducir por una fotografía tomada en Filadelfia, en la cual, figura lo más granado de la mismal de-empeñó papel importantísimo en la lucha eleccionaria en Santa Cruz, no obstante el recuerdo de las ventas del cuartel de Liberia, de una hija y de una nieta.

Otra de las novedades rupertianas en las votaciones consistió en el siguiente ingeniosísimo juego: había dos Juntas de Distrito, una principal y auxiliar la otra; en cada una de ellas se tenían un cuadro hecho adrede, en el cual, salteados, estaban la mitad de los números correspondientes á los sufragantes inscritos. Llegaba un sufragante; un individuo se encargaba de busear en el índice el nombre del presentado; para esa sensilísima operación tardaba de cinco á ocho minutos; infinidad de veces el nombre no se hallaba; otras veces se encontraba pero al margen y entre paréntesis decía “excluido”, sin q’ fuera posible averiguar por qué. Cuando no había pero, se procedía á buscar el número correspondiente en el ingioso cuadro; diez minutos en esta otra operación.

Por fin que el número no se encontraba y el sufragante pasaba á la otra mesa, en donde se le sometía á los mismos trámites. Ocasiones hubo en que tampoco se hallaba el número en la otra mesa, y volvía para la primera. Total, que cada emisión de un voto exigía una hora, porque los escribientes, calígrafos consumados, necesitaban cinco minutos para consignar el nombre. Esta maroma, tan legal como inteligente era dirigida por el notable juriconsulto y orador fogoso y aplaudido don Cleto Bonilla, compañero inseparable del mayor y del Jefe del rupertismo en la localidad, de quien se dice que entregó á Rafael Iglesias la electoral Jimenista en el año 97 y que, no obstante un juramento, dejó plantado con dos palmas á Pablo Rodríguez ante la curul disputado en el 901. Acerca de la fortuna de este Jefe, Columna de la Unión Guanacasteca, corren mil versiones nada edificantes. Este mismo señor, en cuya mano está la autoridad política local y el Municipio, porque eso sí, es más inteligente que todos sus compañeros y tiene más agallas que todos ellos, era el encargado de arriar sufragantes de otros pueblos y á decir verdad no dejó nada que desear como arriero.

Así está la Unión Guanacasteca dando principio á la regeneración del Guanacaste; ese el triunfo meritorio de que nos hablan los jóvenes en quienes están las esperanzas de aquella riera Provincia.

Y ya que de regeneración se trata, oígame á un orador rupertista, general de la Unión Guanacasteca, el mismo que iba por los pueblos haciendo su propaganda acompañado de un cabo de cuartel, señor Antonio Alvarez Hurtado: “Señores, debéis afiliaros á la Unión Guanacasteca porque con ella están el Gobernador, el Comandante, el Inspector de Escuelas, los Jefes Políticos, las autoridades todas y naturalmente tiene que triunfar, etc., etc.”

Oígame á otro, al mismo que en “27

de Abril" se constituyó Jefe de la Policía y habiendo ordenado romper las listas puestas al público, como don Raúl Santos protestara, dijo muy fresco: "eso es una calumnia, quienes las han roto son los republicanos" y todavía el policial no había concluido de romperlas.—Este señor, Francisco Mayorga, Presidente de la Junta Provincial, decía: Señores, el Partido nuestro es el Partido del Gobierno y el que va contra el Gobierno va contra corriente y está perdido" etc. Hé ahí á los regeneradores, á los miembros de la Sociedad de Temperancia, á los enemigos de los señores Faerron... hé ahí el Rupertismo rojo.

[Continuará]

Noticias del exterior

POR CABLE

Berlín, 8.—Algunas de las casas de comercio de ésta, han enviado circulares á las poblaciones infestadas, en que piden á sus clientes no comunicarse con ellas, por correo pues temen la infección por medio de la correspondencia. El "Tageblatt" deplora esto como paso innecesario, porque las casas alemanas están en constante correspondencia con el Levante, India y Sudamérica sin importar el cólera, plaga bubónica ó fiebre amarilla.

Tokio, 8.—El populacho incendió y destruyó anoche 10 iglesias cristianas y una capilla de Misen; no hubo víctimas. Herriman, Presidente de la Compañía Pacific Railroad fué amenazado por la turba. El Marqués de Ito fué apedreado. Ningún golpeado. Harriman asistió al banquete observado por el Barón Sone, Ministro de Hacienda. El doctor Lyle y Mr. Machight, quienes se dirigían á casa del Barón Sone para asistir á la comida, fueron interceptados por la turba y apedreados. Lyle fué ligeramente golpeado. Concluida la comida un destacamento de soldados condujo los comensales á la Legación. La turba paró á Mr. Schwerin, Vicepresidente de la Pacific Mail y atacó á sus sirvientes, pero no molestó á él. El populacho amenaza el kiosko de policía situado cerca de la Legación. Llenaba también la plaza frente de éste, silbando á los americanos. La tropa que escoltaba á Harriman, con bayoneta calada, cargó y los dispersó. El resguardo de tropa permaneció frente á la Legación toda la noche. Calcúlase que la turba destruyó anoche 15 estaciones secundarias de policía. Destruyó también 2 estaciones principales. La turba evitó la destrucción de la propiedad particular, arrastrando kioscos de policía hasta media calle donde les pegaba fuego. Después de media noche se hizo otra tentativa contra la oficina del Kokannen, pero la policía dispersó á los amotinados matando uno. El hecho de que la víctima fué herida en la espalda exasperó á la turba, que pidió arresto del policiano. Destacamen-

tos de tropa movilizados para la guerra, fueron llamados durante la noche. El populacho recibió la tropa con vivas. Tarea de soldados era en proteger á la policía. El enojo principal del populacho se debe á la clausura del parque Hiviya y de haberse negado al público el derecho de reunirse en él. Después de la clausura del parque, el Alcalde convocó á reunión del Municipio, en que hizo enérgica protesta contra la clausura, insistiendo en la reapertura. Se dice ahora que toda violencia resultó de la clausura indiscreta del parque. Los principales participantes en los desórdenes son estudiantes y pillos. Los bomberos lograron salvar los edificios principales de la residencia del Ministro del Interior, incendiada inmediatamente anoche. La ciudad permaneció tranquila hasta las 3 p. m. Hay poca concurrencia en el contorno de Kokumin. Ventanas y puertas, barricadas, cordón de policía, cierra toda la cuadra. Un destacamento de gendarmes montados guardan el Ministerio de Relaciones Exteriores. Al contorno del edificio gubernativo la fuerza militar inspecciona. Pocos amotinados se hallan frente del edificio y residencias oficiales. El grueso de fuerzas militares está oculto. El público está muy enojado por la falta del Gobierno de participarles las condiciones del tratado de paz. Desde medio día de ayer han habido 200 arrestos. La policía capturó á 80 individuos complicados en el ataque á la casa del Ministro del Interior. Se dice que fueron muertos 4. Calcula el Jiji 200 muertos y 500 heridos, incluyendo á 200 policianos. Las heridas son puramente ligeras.

CRONICA

Teatro Nacional

Mañana en la noche se verificará el beneficio del tenor de la Compañía Scognamiglio, con el estreno de la Zarzuela española en dos actos, *Marina*, traducida al italiano é interpretada por primera vez por la Compañía.

- Marina.....A. Perretti
- Jorge.....G. Vannutelli
- Roque.....A. Rosi
- Pascual.....T. Zanon
- Alberto.....G. Mussi
- Teresa.....E. Surano
- Un marinero.....G. Bagnoli
- Otro marinero.....A. Vignoli

Marineros, pescadores, pescadoras y pueblo

Concluirá la función con el tercer acto de la ópera

TOSCA

Pésame

Muy sentido lo damos á nuestro querido amigo y correligionario don Juan Chacón, por la muerte de su apreciable esposa, ocurrida en la ciudad de Santo Domingo. A toda la familia extendemos también nuestra muestra de condolencia.

Invitación

La Directiva Central del Partido Republicano de esta ciudad suplica la asistencia de sus correligionarios á una

misa que en beneficio del alma de los finados don Rafael y don Patrocinio Bolaños, valerosos compañeros en la causa republicana, se verificará en la Basílica, el martes 12 del corriente mes á las 8 a. m.

LA DIRECTIVA.

Santo Domingo, 5 de setbre. de 1905

Lotería

Avisa la Tesorería de la Junta de Caridad que por no haberse realizado todavía la cantidad suficiente para cubrir los premios del 216º sorteo, la Junta se ve obligada muy á su pesar, á transferir el sorteo de la lotería que estaba últimamente señalado para el domingo 10 del corriente al domingo 24 del presente mes; y á la vez excita al público para que coopere por este medio al sostenimiento de una institución de Beneficencia que tanto honra al país.

Más guardas

La Secretaría de Hacienda y Comercio aumento en número de cuatro los guardas destinados al servicio del Resguardo del centro, por creerlo indispensable; y les señala la dotación mensual apuntada en el Presupuesto ó sea \$ 60.00.

Doña Anita de Fulton

nos encarga hagamos pública su manifestación de gratitud al distinguido facultativo doctor Toledo López por los esfuerzos desplegados en una enfermedad de que últimamente ha adolecido. Con mucho gusto complacemos á la apreciable señora.

Nuestro

particular amigo el doctor don Salvador Mendieta iniciará el lunes próximo á las 7 p. m. en la Escuela de Derecho una serie de conferencias sobre este tema: Tendencias de la juventud Centro-americana.

Dadas las altas dotes del conferencista no vacilamos en anticiparle nuestro aplauso.

Santa Ana de duelo

Señor Director de EL DERECHO.

San José

Uno de nuestros mejores copartidarios, don Frutos Guillén, ha sido herido por la fuerza del destino en lo más íntimo, con la muerte de su virtuosa y jovial hija Cástula. Por ese motivo, nosotros que somos todos amigos, le acompañamos en su justo dolor.

Quiera el cielo que la tierra le sea leve á la virtuosa señorita, y que su familia encuentre en nuestro dolor, linitivo á sus quejas.

Cronista Republicano.

Destitución y nombramiento

Al principiar la propaganda política fué aceptada la renuncia presentada por don Florentino Lobo del cargo de visitador de Escuelas de la provincia de Alajuela, y desde entonces, el mencionado visitador se concretó por entero á la oratoria de plaza. Últimamente sale un acuerdo destituyendo á don Jaime Brenes del puesto que ocupaba para que volviera á sus funciones el propagandista cieto. Este hecho pone de manifiesto la parcialidad del señor Ministro. Juzgue el público....

Del principio al fin

Las siguientes son palabras suscritas por el Dr. Isidro Urtech facultativo de Rivas.

"Desde que comencé á ejercer mi profesión he usado constantemente la Emulsión de Scott," obteniendo siempre los mejores resultados, con especialidad en los niños.

Me complazco en reconocerla como un restaurativo admirable.

De oportunidad

Aparente para oficina ó para una tienda se alquila un salón con una pieza interior en los bajos de la casa de alto que ocupan la Imprenta y Oficina de EL DERECHO. El que quiera pormenores en esta oficina los obtendrá.

MI CATALOGO

Ilustrado y lista de precios acaba de publicarse, y se envía gratis á todo el que lo solicite, desde cualquier punto del país, Esto facilitará más el servicio de órdenes por correo al cual daré desde hoy mi especial atención, despachando las órdenes prontamente y como siempre.

Libre de gastos para el comprador



o-o-o

Comprar en esta casa es economizar el 50 o/o sin sacrificar el buen gusto

SAN JOSÉ C. R.

Apartado 179

Teléfono 2

Emilio Artavia

Tómese nota

Habiendo sido objeto de multitud de concesiones por parte de manufactureros. Americanos y Europeos y deseando que mis clientes también se aprovechen de estas circunstancias especiales, he resultado rebajar un 25 y en muchos un 50 o/o de los precios corrientes, que tenían mis artículos antes del accidente de que fui objeto el día 30 de octubre de 1904.

Todos mis artículos los garantizo hasta los más baratos. su sólida construcción, su indestructible duración, lo fino del acabado, su elegancia, lo artístico y bien parecido de las obras. Garantizo construir dichas obras de cedro amargo legítimo, de caoba ó cualesquier madera que el cliente indicase, pues para ello cuento con gran cantidad de maderas bien acondicionadas y embodegada, imito cualquier color de madera que el cliente indicase, lo mismo que el acabado que se pida, se charola encausticado, encerado ó barnizado & c.

Ejecuto obras según modelos, diseños, tratados ó croquis, franceses, alemanes, españoles, ingleses, italianos, suecos y americanas etc. en ellos encontrará el cliente todos los estilos inclusive Luis XV etc. antiguo y el hermoso estilo *modernismo* hoy en moda en toda Europa.

Dadas las actuales circunstancias y contando con un número considerable de operarios ágiles y espertos en su arte tanto del país como extranjeros, con una completa instalación de máquinas que ejecutan el trabajo á que están destinadas sin interrupción de ninguna especie, pues los defectos de que adolecían las primeras dada ya mi práctica han sido tomadas en cuenta al hacer el nuevo pedido.

Cumplimiento, horadez, puntualidad en todas mis negociaciones, son el lema de esta casa que pongo á disposición de todo el público.

Acudid y os convenceréis avisalo á tus parientes y amigos.

Jorge Morales Bejarano.

Propietario.

SASTRERIA

Se tiñe y arregla ROPA DE CASIMIR

-----Frente al Parque de Morazán-----

Al Norte del establecimiento **LA ARENA**

MANUEL ARRIOLA.



EL ACORAZADO

DE BEETHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes le ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde \$2 par hasta \$12 el par Zapatos cosidos Visitad tan bien atendido almacén

CERVECERIA

TRAUBE

CERVEZA NEGRA

LAGER BEER

MARCA ESTRELLA

BEST STOUT PORTR

A LOS PARTIDOS ALIADOS

El infrascrito ofrece sus servicios como mandador de una hacienda, ojalá de café ó caña, entre Cartago y Alajuela. Ofrece recomendaciones.

Alajuela, julio 18 de 1905.

Onofre Villalobos.

Salvavidas para Dispépticos

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
convierten el estómago de tirano en sirviente.

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
curan el estómago sin gastarlo.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS.
Estómago sano, corazón contento.

Para un dispéptico, tomar las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
equivale á mudar de estómago.

Tienda de novedades - Manuel Romero

Capas de hule, paraguas para hombre y señora, que acaban de recibirse, como también un buen surtido en ropa interior de lana, se garantiza que no encoge

ENRIQUEPINTO

OFICINA

de Abogacía Notariado y Agrimensura
Despacho: Avenida Central Este N.º 204.
Baños de la casa de doña Juan e Aguilar
v. de Echeverría.

San José de Costa Rica
RICARDO COTO FERRANDEZ

Biblioteca 'PATRIA' de obras premiadas MADRID

Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y obras fuera de concurso de bidas á los más distinguidos literatos españoles.

La mejor recomendación de esta "Biblioteca" es, decir que ha merecido alabanzas de literatos como los señores Pereda, Menéndez Pelayo, Palacio Valdés, Balart, Sánchez Moguel, Silvela, etc.

Los tomos que publica contienen preciosos grabados de los artistas españoles de más nombradía y cubiertas tiradas á seis colores con el retrato del autor de cada obra.

Patronato principal

Excmo. Sr. Marqués de Comillas.
" " Conde de Bernar.
" " Conde de Canilleros.
Ilmo. " Barón de Vilagayá.
Excmo. " D. Joaq. Sánchez de Toca

Obras publicadas

LA GOLONDRINA, [novela] por Menéndez Pelayo.
LA TONTA, [id.] por Solano Polanco.
EPISTOLARIO, [id.] por Santander y Ruiz-Giménez.
ALMAS DE ACERO, [id.] por Rogerio Sánchez.
LA HIJA DEL USURERO, [id.] por Maestre.
LA CADENA, [id.] por Amor Meilán.
ENGRACIA, (tradición hispano-romana) por Pamplona Escudero.
COLECCIÓN DE CUENTOS premiados de los señores Menéndez Pelayo, Lafuente, Solano Polanco, Theodore Baró y S. Truyol y Plana.
Pidante en todas las librerías de la República

VIGORIZADOR de la VIDA

AFROISIACO del R. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames seminales de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la niñez ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Devilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura

la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cortando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los ríñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUÍMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA YORK E. U. A.

PLATERIA DE RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas. Brillantes, rubies, esmeraldas, perlas. Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

La Educación

ALMACÉN INTERNACIONAL DE ÚTILES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas para lápices, tiza, pizarras y pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del mercado; juguetes de libros para los estudiantes de teneduría de libros, copiadore de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía 50 céntimos cada una; cajitas de papel de luto, etc.

Mi almacén de música, único en esta capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para baile, para canto, para piano á 2 y á 4 manos para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se puede desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra bandurria, contrabajo, mandolina, y laúd cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín etc., etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de un negocio.

M. V. BLANCO.
San José, 5 de abril de 1905.

Manuel Abogado
OFICINA:
BAJOS de la casa de Castro AVENIDA CENTRAL E.
DOÑA JUANA A. NUMERO 204
V. DE ECHEVERIA.
Quesada

¡Sálvese el que quiera!!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Núm. 7.

— TIPOGRAFÍA DE "EL DERECHO" —